

# Ökomodellregion Deggenhausertal

wirundjetzt e. V.

**Weitere Informationen:**

<https://wirundjetzt.org/>



## Projektbeschreibung:

Zu Beginn der Corona-Krise hat der Verein wirundjetzt e. V. als spontanen Akt gegen Vereinsamung und eventuell anstehende Lebensmittelknappheit einen ersten Gemeinschaftsgarten gegründet. Schnell wurde klar, dass es dafür viel mehr Potential in der Region gibt.

Um die Gemeinschaft und Nachhaltigkeit im schönen Deggenhausertal am Bodensee zu steigern, will wirundjetzt e. V. eine Ökomodellregion ausrufen. Dafür sollen Regionalpilotinnen und -piloten ausgebildet werden, die u. a. unterstützen sollen durch das Gründen von Gemeinschaftsgärten und der Gestaltung von Nachhaltigkeitskarten. Das Projekt zielt darauf, dass Schritt für Schritt eine Ökomodellregion entsteht, die mit allen Bürgerinnen und Bürgern gemeinsam entwickelt wird und sich entfalten kann. Ein weiteres Ziel ist es, noch mehr Gemeinschaftsprojekte zu gründen, und insbesondere mit

Karten zu zeigen, wie bereits heute gemeinsam für ein gutes Miteinander und ökologische Nachhaltigkeit im „Tal der Liebe“ gesorgt wird.

## Projekterfolge:

- Am 21. Januar 2022 fand die Online-Auftaktveranstaltung des Projektes „Ökomodellregion Deggenhausertal“ statt.
- Am 24. Januar 2022 fand eine Exkursion zum Rimpertsweiler Hof statt, bei welchem die Projektmitglieder eine Hofführung erhielten und sich die verschiedenen Bereiche des Hof-Betriebes anschauen konnten.
- Am 26. Januar 2022 fand eine Exkursion zum Biolandhof Steidle statt. Dort erhielten die Projektmitglieder Einblicke in den vielseitigen Betrieb.
- Der wirundjetzt e. V. bot am 06. Mai eine Exkursion zum Haslachhof im Deggenhausertal an.
- Am 12. Mai 2022 bot der wirundjetzt e. V. eine Exkursion zur Mosterei Kopp an.
- Am 16. Mai 2022 veranstaltete der Verein eine Exkursion zum Permakulturgarten Deggenhausen.



- Am 08. Juli 2022 fand ein Netzwerktreffen mit über 20 interessierten Bürgerinnen und Bürgern im Biolandhof Steidle zum Thema „Ökomodellregion Deggenhausertal“ statt.
- Am 06. Oktober 2022 veranstaltete der wirundjetzt e.V. eine Exkursion zum Förster.
- Am 08. Oktober 2022 veranstaltete der wirundjetzt e.V. einen Workshop zum Thema „Bodenaufbau über die Wintermonate“.
- Am 09. Oktober 2022 fand ein Vortrag zu „Regenerativer Landwirtschaft“ statt.
- Am 15. Oktober 2022 organisierte der wirundjetzt e.V. im Paradiesgarten ein Erntedankfest.
- Am 28. Oktober 2022 fand eine Exkursion mit Abschlussveranstaltung statt.
- Der Workshop „Weißkraut und Fermentation“ fand am 29. Oktober 2022 statt.

### Eindrücke aus dem Projekt Ökomodellregion Deggenhausertal

